



Stadt T E T T N A N G

**Technischer Ausschuss**  
- öffentlich am 01.12.2021

Sitzungsvorlage 196/2021  
Hochbau  
Leibbach, Andreas

### **Errichtung einer Pumptrack-Anlage; Projekt der Bürgerstiftung Tett nang**

#### Beschlussvorschlag

1. Der Technische Ausschuss stimmt der Errichtung einer Pumptrack-Anlage als Projekt der Bürgerstiftung zu.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, die Planungen für die Anlage am Standort
  - a) Grünanlage Schillerpark – (Weinstraße)
  - b) Sportanlage/Wohnmobilestellplatz
  - c) Loreto Parkaufzunehmen, um die Errichtung der Anlage zu realisieren.
3. Für das Projekt werden im Haushalt 2022 Mittel in Höhe von 10.000 € eingestellt.

#### Anlagen:

## Finanzierung

Finanzielle Auswirkungen: <input checked="" type="checkbox"/> Ja <input type="checkbox"/> Nein
--

Ausgaben:	
Vorhandener Planansatz:	10.000 EUR
Produkt, Sachkonto, Auftrag; ggfs. mehrere	Betrag eingeben EUR
Benötigte Mittel insgesamt:	Betrag eingeben EUR
Benötigte Mittel über dem Planansatz (Über-/außerplanmäßige Ausgaben):	Betrag eingeben EUR
Folgekosten: - laufende Sachkosten - Personalkosten	Betrag eingeben EUR Betrag eingeben EUR
Einnahmen:	
Vorhandener Planansatz:	Betrag eingeben EUR
Produkt, Sachkonto, Auftrag; ggfs. mehrere	Betrag eingeben EUR
Tatsächliche Einnahmen:	Betrag eingeben EUR

Genehmigung der überplanmäßigen/ außerplanmäßigen Ausgaben:	
Mehrausgaben gegenüber Planansatz:	Betrag eingeben EUR
Die Voraussetzungen für über-/außerplanmäßige Ausgaben gemäß § 84 GemO liegen vor: <input type="checkbox"/> Ja <input type="checkbox"/> Nein  Diese können abgedeckt werden durch: Verbuchungsort eingeben  Zuständigkeit (Wertgrenze) laut Hauptsatzung liegt beim <input type="checkbox"/> VA/TA (10.000 EUR bis 50.000 EUR) <input type="checkbox"/> GR (über 50.000 EUR)	

Ergänzende Erläuterungen:

## 1. Sachverhalt

Die Bürgerstiftung Tett nang ist im Sommer auf die Verwaltung zugekommen und hat den Wunsch geäußert eine Pumptrack-Anlage zu stiften. In immer mehr Gemeinden zeigt sich die breite Akzeptanz und Freude der Kinder an Pumptracks.

Was ist ein Pumptrack?

Ein Pumptrack ist eine Spiel- und Sportanlage. In der Regel handelt es sich um einen geschlossenen Rundkurs, welcher mit Fahrrädern, Skateboards, Inlineskates oder Scootern befahren werden kann. Die Geschwindigkeit wird beim Fahren auf einem Pumptrack hauptsächlich durch Gewichtsverlagerung und gezielte Zieh- und Drückbewegungen aufgebaut.

Die Bürgerstiftung verfolgt schon länger den Plan, einen Aktivspielplatz für Kinder zu fördern. Bei der Stiftung haben sich vermehrt Eltern gemeldet, die sich einen Pump Track Platz für Ihre Kinder bis 12 Jahren in Tett nang wünschen.

Die Bürgerstiftung wäre bereit ein solches Vorhaben auf einem von der Stadt zur Verfügung gestellten Grundstück zu realisieren und mit bis zu 50.000 € zu fördern. Sollten Kosten über 50.000 € entstehen wird die Verwaltung diese übernehmen. Für diesen Fall werden 10.000 € im Haushalt 2022 eingestellt. Ebenfalls sichert die Verwaltung die notwendige technische Unterstützung wie auch die Übernahme der Arbeiten für Begrünung, etwaige Verlegung von Straßenbeleuchtung und die Erfüllung von Verkehrssicherungspflichten zu. Der Pumptrack wird nach Fertigstellung der Stadt übergeben, die dann in der Folge die Unterhaltung übernimmt. Die Bürgerstiftung möchte bei dieser Spendenhöhe die Sicherheit, dass der Pumptrack den Kindern auch mindestens 10 Jahre erhalten bleibt. Für den Fall, dass wider Erwarten das städtische Grundstück innerhalb von 10 Jahren nach Errichtung des Pumptracks für andere Zwecke benötigt wird, möchte die Bürgerstiftung die Zusage, dass der Pumptrack an anderer Stelle wiederaufgebaut wird und weiterhin als von der Stiftung gespendeter Pumptrack ausgezeichnet bleibt.

Für einen Pumptrack in dieser Preisklasse wird eine Fläche von etwa 12-15 m x 20-25 m benötigt.



*1 Beispiel Pumptrack ca. 40.000€*



2 Beispiel Pumptrack ca. 40.000€



3 Beispiel Pumptrack in Baden-Baden 50.000€

## 2. Standort

Nach Gesprächen mit der Bürgerstiftung wurden mehrere Standorte untersucht.

Der bereits vorhandene Platz am Schäferhofwald ist für Kleinkinder zu weit entfernt. Eine Lage außerhalb des Siedlungsbereiches wird für die Kinder im Alter von 5-12 Jahren sehr kritisch gesehen. Die Bürgerstiftung ist der Auffassung, dass ein solcher Pumptrack Platz mehr im Stadtzentrum sein sollte, sodass ein kurzer Besuch mit den Eltern möglich ist.

Zwei Standorte kamen in die engere Auswahl.

### a) Flurstück: 667 Grünanlage Schillerpark – (Weinstraße)

- Ausreichend Fläche wäre vorhanden, Bäume könnten bleiben.
- Ohne Verfahren umsetzbar.
- Lärmbelastung kaum lauter als ein Spielplatz, wäre zumutbar.
- Gute, sicherer Erreichbarkeit für Kinder und Familien.
- Nutzbarkeit durch Schillerschule, Uhlandschule und Hort durch direkte Nachbarschaft
- Favorisierter Standort der Bürgerstiftung.

b) Flurstück: 1520 Sportanlage/Wohnmobilestellplatz oder 1432 Loretto Park

- Ausreichend Fläche wäre vorhanden, Bäume könnten bleiben.
- Ohne Verfahren umsetzbar.
- Lärmbelastung kaum lauter als ein Spielplatz, wäre am Sportplatz sicher kein Problem.
- Gute, sichere Erreichbarkeit für Kinder und Familien.

3. Einschätzung der Verwaltung

Die Verwaltung unterstützt das Projekt sehr, zumal das städtische Angebot für Kinder nur sehr begrenzt vorhanden ist.